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Martes 31 de mayo de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Diario Imagen, La Jornada, Reforma, El Universal, Excélsior, La Prensa, Reporte Índigo, La Razón, El Financiero, 24 
Horas, El Economista, Crónica.  
  
Tendrán base los médicos contratados para la pandemia, garantiza López Obrador/Diario Imagen  
Durante su conferencia mañanera de este lunes, el presidente López Obrador ratificó su compromiso de que todo el 
personal médico que fue contratado para atender la coyuntura de la pandemia le será otorgado su base dentro del proceso 
de federalización de los sistemas de salud; sólo pidió tiempo porque se realizará de forma ordenada, en primera instancia, 
en Nayarit y seguirán con Tlaxcala. El mandatario sostuvo que existen otras causas estructurales, como el rezago de 
formación de especialistas médicos, pero confió en que se superarán las carencias de plazas. “Estamos muy agradecidos con 
enfermeras, médicos porque actuaron como héroes y heroínas durante la pandemia, Vamos a cumplir el compromiso con 
ellos de que todos los que estuvieron trabajando y fueron contratados para enfrentar la pandemia van a tener sus bases, 
sus plazas”, adelantó.   
 
Confirman 12 mil casos nuevos de covid-19 en una semana/La Jornada  
Durante la semana pasada (del 22 al 28 de mayo) se confirmaron, con prueba de laboratorio, 12 mil 265 casos de covid para 
un acumulado de 5 millones 770 mil 862. También se agregaron 89 fallecimientos, con lo que la cifra global llegó a 324 mil 
854, informó la Secretaría de Salud. En el reporte semanal sobre el comportamiento de la pandemia de covid se 
contabilizaron mil 55 nuevos casos diarios de covid en promedio; asimismo, se indicó que se han aplicado 208 millones 630 
mil 697 vacunas contra el SARSCoV-2 a poco más de 88 millones de personas mayores de 12 años, que han recibido al 
menos una dosis. Con esta cifra, la cobertura nacional de los biológicos se ubica en 86 por ciento. El avance en el grupo de 
12 a 17 años es de 52% con 6 millones 697 mil 582 individuos que han tenido por lo menos una dosis. Ayer la Secretaría de 
Salud realizó una ceremonia para conmemorar la fecha en la Comisión de Control Analítico y Ampliación de Cobertura 
de Cofepris. Asistieron el secretario de Salud, Jorge Alcocer, el embajador de Argentina en México, Carlos Alfonso Tomada, 
así como funcionarios de la Secretaría de Salud.  
 
Sector salud destina 117 mil mdp al año para tratar el tabaquismo/La Jornada  
México gasta 117 mil millones de pesos al año para la atención de enfermedades asociadas con el tabaquismo, así como 
160 mil millones por costos indirectos, de acuerdo con estimaciones del Instituto Nacional de Salud Pública comentadas 
ayer en conferencia con motivo del Día Mundial sin Tabaco (31 de mayo) y donde el subsecretario de Salud, Hugo López-
Gatell, informó que en el país se mantendrá la prohibición para vender cigarros electrónicos, vapeadores y dispositivos de 
tabaco calentado. Erick Antonio Ochoa, director de Salud Justa, resaltó que el tabaquismo provoca tres veces más muertes 
que el consumo de alcohol y 18 veces más que el uso de drogas ilícitas. De ahí la importancia de la política nacional 
encaminada a eliminar el consumo de productos del tabaco.   
 
Aprietan a fumadores/Reforma  
El Gobierno federal alista más restricciones al consumo de tabaco en lugares públicos y a su venta y publicidad. Ahora, en 
los puntos de venta, las cajetillas y cajas de puros ya no podrán estar a la vista del público y se prohibirá cualquier tipo de 
publicidad en 22 medios o plataformas, incluido internet, redes sociales, inserciones de opinión pagada y cualquier medio 
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impreso. Además, se establece que todas las áreas de fumar deben estar al aire libre y no como ha sido durante los últimos 
años, que se permitían en espacios bajo techo pero “aislados” del resto del inmueble. Esto significa que los restaurantes y 
bares ya no podrán tener zonas para fumadores en las que se les dé el mismo servicio que al resto de los clientes.  
 
Aumentarán en 47% gasto en salud por tabaquismo/El Universal  
El regreso a la normalidad tras el confinamiento por la pandemia de covid provocará mayor consumo de tabaco, lo que 
implicará un gasto de 116 mil 151 millones de pesos al Sistema de Salud, advierte Evalinda Barrón, directora general de la 
Comisión Nacional contra las Adicciones. Esa cifra es 47% más alta que el año pasado. En entrevista, rechaza que el uso de 
vapeadores y cigarros electrónicos sea una alternativa para controlar esta adicción.  
 
"Dejar el cigarro cambia la vida"/Excélsior  
Selene Valdez dejó el cigarro hace 19 años. Fumó por 17 años y ahora dice que le ha cambiado la vida “del cielo a la tierra”. 
José Martín López Escobar, empezó a fumar a los 13 años, y ha tenido reiterados intentos de dejarlo, pero no ha podido y 
hoy fuma una cajetilla diaria; gasta mil 800 pesos al mes en cigarrillos. En el marco del Día Mundial Sin Tabaco, Gady 
Zabicky, comisionado Nacional contra las Adicciones, explica que “hay una porción mínima de pacientes que se comportan, 
que dicen ya estuvo voy a dejar el cigarrillo, es año nuevo o mi cumpleaños, el día de las madres y voy a dejar de fumar por 
completo. Hay muchas personas que sí lo logran, pero es una lucha bastante ardua para otras”. El comisionado se muestra 
pesimista al hablar sobre el “vapeo” porque “esto ha hecho que una epidemia que estábamos bajando poco a poco, el día 
de hoy vaya subiendo no poco a poquito, sino que se integran nuevos fumadores por la nicotina de la entrega electrónica”.   
 
35 años luchando contra el tabaco/Reporte Índigo  
Cada 31 de mayo, desde 1987, se busca sensibilizar a las personas para vivir un día sin fumar. Este año, el enfoque está 
orientado a explicar cómo este producto también amenaza al medio ambiente, por lo que expertos hablan del daño que 
esta industria genera a nivel global. Son conocidos los daños que provocan a la salud el fumar o consumir productos de 
tabaco, porque esta información ha llegado por igual a infantes que a adultos; en gran medida, tiene que ver con que 
la OMS instauró el Día Mundial Sin Tabaco, en 1987. El doctor Diego Rafael Pérez Salicrup, quien dirige el Instituto de 
Investigaciones en Ecosistemas y Sustentabilidad de la UNAM, campus Morelia, describe que su especialidad está enfocada 
en la ecología de recursos forestales, por lo que el tema del tabaco y su impacto ambiental le preocupa.  
 
Epstein Barr, el virus relacionado con la esclerosis múltiple que podría prevenirse si se ataca al patógeno/La Razón  
Científicos de la Universidad de Harvard y de los National Institutes of Health informaron en enero pasado que esta 
enfermedad que genera que las personas experimenten problemas en su movilidad hasta llegar a la incapacidad total, tiene 
un vínculo directo con el virus Epstein-Barr, el macroestudio que originó este descubrimiento fue realizado durante 20 años 
con datos de más de 10 millones de militares estadounidenses, en el que se sugiere que la esclerosis múltiple, considerada 
de causa desconocida, es la complicación de la infección por el virus de Epstein-Barr, el causante de la mononucleosis; este 
hallazgo abre la puerta al surgimiento de nuevos avances médicos para tratar o prevenir la afección. Por otra parte, 
investigadores de la farmacéutica Sanofi desarrollaron una vacuna experimental contra el Epstein-Barr, que en una primera 
etapa del estudio realizado con animales, el fármaco logró inducir una respuesta inmunitaria contra el virus y generar 
anticuerpos protectores.   
 
Bebidas, fármacos y alimentos resisten la escasez de vidrio/El Financiero  
En México, el 15% de los jarabes, tabletas, ampolletas, viales y vacunas se envasan en vidrio, informó la Asociación 
Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf). “Este conflicto de abasto de vidrio se suma a lo que ha estado pasando 
con algunos otros insumos farmoquímicos que ya están enfrentando atrasos, dependemos de manera importante de China 
con vidrio y materia prima, para mantener inyectables”, dijo Enrique Martínez, director general de INEFAM. El problema 
para este sector, es que no puede cambiar el tipo de envase por seguridad sanitaria, explicó la Cámara Nacional de la 
Industria Farmacéutica (Canifarma).  
 
Pacientes con comorbilidades no aumentan trabajo: Salud/El Universal  
La secretaria de Salud local (Sedesa), Oliva López Arellano, descartó que tengan una sobrecarga de trabajo tras la detección 
de 251 mil 445 personas con alguna comorbilidad por medio del programa de Salud en tu Vida, Salud en tu Bienestar, 
debido a que cuentan con un fortalecimiento en el sistema, pues se contrataron en la pandemia más de 4 mil personas. “Lo 
que nos importa mucho es que las personas se detecten oportunamente, sigan con sus tratamientos, acudan a sus centros 
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de salud y facilitar está atención además que hay gratuidad en los servicios así como los medicamentos y en una 
coordinación con el IMSS e ISSSTE”, dijo.  
 
Destina $30 mil millones a programas sociales de la ciudad el gobierno federal/La Jornada  
Casi un millón 700 mil capitalinos forman parte de programas federales como la pensión para el bienestar de adultos 
mayores y la beca Benito Juárez, para lo cual, subrayó Claudia Sheinbaum, la Federación destina 30 mil millones de pesos. 
Se trata, dijo en conferencia de prensa, de una “inversión histórica” del gobierno federal para la capital del país, en la que 
los apoyos se entregan de manera directa, lo que permite hacer realidad la premisa de “por el bien de todos, primero los 
pobres”, subrayó. Acompañada de la secretaria del Bienestar federal, Ariadna Montiel Reyes, anunció que la próxima 
semana comenzará el proceso para hacer universal el programa de pensión para personas con discapacidad, al que se prevé 
incorporar a 181 mil 840 capitalinos, con un apoyo conjunto de mil millones de pesos.   
 
Prevén expertos más contingencias ambientales en la Ciudad de México/Diario Imagen  
De acuerdo con expertos y autoridades de la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAMe), mientras las temperaturas 
sigan altas, las lluvias continúen irregulares y las emisiones contaminantes no se controlen, habrá más contingencias 
ambientales de las pronosticadas para actual temporada en la Zona Metropolitana del Valle de México (…) Por su parte, 
Tania Margarita Silva Cruz, neumóloga pediatra y directora del Hospital Pediátrico Villa de la Ciudad de México, señala que 
las afectaciones a la salud por este ozono varían, pueden ir desde irritación de garganta, dolor de cabeza, que disminuya la 
capacidad respiratoria y se altere la capacidad del organismo de defenderse de agentes patógenos, hasta impactos más 
graves en poblaciones vulnerables, como los adultos mayores, las personas con asma o con enfermedades pulmonares.   
 
Entre bromas y nervios, acuden menores por la vacuna contra el covid/La Jornada  
Entre bromas y un ambiente relajado continuó la jornada de vacunación contra la covid a menores de 12 a 17 años que no 
han sido inmunizados previamente o les falta la segunda dosis, a quienes se les aplicará el biológico de Pfizer. Asimismo, se 
inmuniza con Cansino, que es de una sola aplicación, a mayores de 18 años que no han recibido ninguna dosis. También se 
atiende a adultos y personas mayores con comorbilidades, a quienes se aplicarán las vacunas CanSino y Sputnik-V, siempre 
y cuando hayan recibido la última dosis hace por lo menos cuatro meses. “Nos la hemos llevado tranquilos”, afirmó el 
doctor Romeo Adalid Martínez Cisneros, director jurisdiccional sanitario en la alcaldía Venustiano Carranza, al señalar que 
ningún joven se ha echado para atrás y cuando llegan ya vienen listos para vacunarse.  
 
Acusan retraso en las obras de hospital a cinco años de sismo/24 Horas  
El sismo de septiembre de 2017 dañó el hospital San Alejandro en Puebla. Sin embargo, a casi cinco años, se carece de un 
proyecto ejecutivo de reconstrucción. Además, no se ha gestionado la Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) ni tiene 
permisos de construcción o ha licitado la obra, aseguró el diputado federal, Mario Riestra Piña (PAN). Por esta razón, existe 
el riesgo fundado de que no se concluya en este sexenio la reconstrucción de las instalaciones hospitalarias, como 
prometieron las autoridades, lamentó el legislador en conferencia de prensa. “Vemos sustantivos retrasos, vemos que los 
procesos burocráticos han atorado la fase de la elaboración del proyecto, vemos que se pone en riesgo que se ponga la 
primera piedra de este importante hospital este año y, por ende, vemos también el riesgo de que no se termine 
este hospital en este sexenio”, advirtió Riestra. Recordó que fue el PAN el único partido que durante la discusión del 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2022 solicitó que el proyecto de reconstrucción del Hospital San Alejandro se 
inscribiera en los anexos técnicos del IMSS.  
 
Viruela del mono, no será pandemia, confía la OMS/Excélsior  
La Organización Mundial de la Salud (OMS) aseguró que no cree que el brote de viruela del mono vaya a provocar una 
pandemia, pues no está claro si las personas infectadas que no muestran síntomas pueden transmitir la enfermedad. A la 
pregunta de si el brote tiene el potencial de convertirse en una pandemia, Rosamund Lewis, responsable técnico de 
la viruela del mono del Programa de Emergencias Sanitarias de la OMS, dijo: “No lo sabemos, pero no lo creemos. Por el 
momento no nos preocupa que se produzca una pandemia”. En mayo se han notificado más de 300 casos sospechosos y 
confirmados de viruela del mono, la mayoría de ellos en Europa. Se trata de una enferme dad normalmente leve que se 
propaga por contacto cercano y puede causar síntomas similares a los de la gripe y lesiones cutáneas llenas de pus.  
 
Reformaría la OMS normas ante brotes de enfermedades/La Jornada  
Los países miembros de la OMS aceptaron una propuesta inicial de Estados Unidos para reformar las normas relativas a los 
brotes de enfermedades, conocidas como el Reglamento Sanitario Internacional, informaron ayer fuentes a Reuters. La 
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nueva propuesta, que aún debe ser aprobada formalmente por la asamblea, se refiere ahora a los pasos para abordar las 
cuestiones de “equidad”, un tema clave para los países en desarrollo, incluidos muchos de África, que buscan garantías 
sobre el reparto de vacunas y tratamientos para futuras emergencias sanitarias. Por otra parte, Corea del Norte afirmó que 
el brote de covid está bajo control y los medios estatales informan de un descenso de casos ayer por séptimo día 
consecutivo. Sin embargo, los expertos cuestionan las cifras oficiales. El saldo global de la pandemia es de 528 millones 295 
mil 934 contagios y 6 millones 286 mil 83 de muertes, de acuerdo con la Universidad Johns Hopkins.   
 
Tras dos meses de confinamiento, Shanghái declara el fin de las restricciones/El Economista  
Shanghái anunció el lunes el fin del confinamiento por covid, que duró dos meses, lo que permitirá que los habitantes de las 
zonas libres del virus de la mayor ciudad de China salgan de sus casas y conduzcan sus coches. La noticia provocó una 
oleada de alivio, alegría y cierta cautela por parte de los agotados residentes. La mayoría de los 25 millones de habitantes 
de la ciudad han estado confinados en sus casas durante casi dos meses, y las restricciones sólo se han relajado ligeramente 
en las últimas semanas para permitir que algunos salgan durante cortos periodos.   
 
Esclerosis tiene origen multifactorial/Excélsior  
La esclerosis múltiple (EM) es la enfermedad neurodegenerativa más común del sistema nervioso central en adultos jóvenes 
y se presenta con mayor frecuencia en mujeres. El mito más frecuente de la EM es que los pacientes al ser diagnosticados 
serán improductivos o que su salud se deteriorará rápidamente; aunque estas condiciones sí son frecuentes si la detección 
es tardía y no se recibe un tratamiento adecuado. “Tanto los factores genéticos como ambientales pueden estar asociados 
con los diversos síntomas que se presentan en la enfermedad y en general se considera que su origen es multifactorial”. Se 
ha descrito un probable comportamiento genético para esta enfermedad relacionado con enfermedades autoinmunes, 
puesto que hasta 72% de los pacientes tienen antecedentes familiares de enfermedades autoinmunes como lupus 
eritematoso sistémico (LES), vitíligo, psoriasis, diabetes mellitus tipo 1, artritis o trastornos de la tiroides”, explicó el doctor 
Rodrigo Durán Muñiz, gerente de Siquiatría y Sistema Nervioso Central en PiSA Farmacéutica.  
 
Juan Sierra Madero en Viruela símica (Monkeypox)/Crónica  
¿Qué sabemos? Autoridades de salud y expertos en enfermedades infecciosas han dirigido su interés y preocupación a los 
nuevos casos notificados en las últimas 3 semanas de viruela símica o Monkey pox desde países consideradas no endémicos 
para esta enfermedad en Europa y América del Norte. Esta enfermedad infecciosa emergente es causada por un virus ADN 
(Ácido desoxirribonucleico) de la familia Poxviridae, género Orthopoxvirus al cual también pertenece la viruela, enfermedad 
altamente letal de gran importancia histórica y considerada erradicada en el mundo desde 1980, gracias a la vacunación. Es 
importante que se difunda información completa y responsable al personal de salud y población general. El personal de 
salud debe tener alto índice de sospecha e informar los casos sospechosos a las instancias de salud correspondientes para 
establecer políticas de diagnóstico oportuno, aislamiento y rastreo de contactos. Sin duda debemos buscar ampliar el 
acceso a pruebas de detección si se extiende el número de casos. El personal de salud que sospecha un caso de viruela 
símica debe usar equipo de protección para evitar exposición por contacto directo, así como inhalación de aerosoles.  
  


